

SETAM infos

Solidarité – Effort – Témoignage – Auray - Madagascar

Setam-auray.org



Ami(e)s de SETAM,
bonjour,
A l'aube de la saison estivale, j'ai le plaisir de vous annoncer notre évènement d'été incontournable qui est l'exposition-vente d'artisanat malgache se déroulant du 17 juillet au 7 août à la salle Bourdeloy à Auray. Nous serons heureux de vous accueillir pour vos achats permettant de faire vivre notre école de l'Espoir de Tsiaiana. Sans vouloir être insistant, nous comptons sur votre générosité dans le but de maintenir nos recettes indispensables au bon fonctionnement de la scolarité des enfants malgaches. Au moment de lire ces quelques lignes, un certain nombre d'entre vous aura la chance de quitter son environnement habituel pour quelques jours de repos, je leur souhaite de bonnes vacances. Pour celles et ceux n'ayant pas la possibilité de profiter de cette période, nous sommes de tout cœur avec vous.
Amitiés à vous toutes et à vous tous.



Nouvelles de Madagascar et de l'école de l'Espoir

Persistance de la pauvreté : la banque mondiale crève l'abcès.

Dans une publication de mars 2023, la banque mondiale met l'accent sur les causes de la pauvreté et une croissance proche de 0%. Le taux de pauvreté atteint 75,2% de la population. Selon ce diagnostic, le manque de concurrence au cœur de l'état et la capture des richesses par les élites entravent la performance du pays. Le secteur privé malgache est très petit, très peu compétitif et caractérisé par de faibles niveaux d'investissement ce qui l'empêche de créer des emplois et de réduire la pauvreté.



De plus, la transformation économique structurelle de Madagascar est limitée. Plus de 90% de la population en âge de travailler reste engagé dans l'agriculture de subsistance. Les défaillances de la gouvernance, la faiblesse des institutions et le contrôle des élites ont limité la capacité de l'île à atteindre une croissance économique suffisante pour réduire l'extrême pauvreté. La faiblesse du capital humain liée au manque d'éducation reste un handicap. Les 3 à 4 cyclones tropicaux annuels que subit Madagascar causent la mort, la destruction et des perturbations de l'activité économique et coûtent 1% du PIB chaque année ce qui est énorme pour un pays désespérément pauvre.

L'école de l'Espoir, une école qui porte tellement bien son nom

L'école de l'espoir permet à 800 jeunes de familles très démunies de pouvoir suivre une scolarité jusqu'à la classe de 3ème en plus d'un suivi médical, social et d'un repas servi le midi, seul repas journalier pour bon nombre d'entre eux.



La fête de l'école du 25 mai 2023 a été une très belle fête, pleine de soleil, de rires, de danses, de chants et d'espoir



**Date de l'exposition vente Auray
17 juillet au 7 août salle Bourdeloy**

**Date du repas de St Philibert :
19 août**

**Date du bric à brac Auray
8 au 11 août au presbytère**

Scannez moi et
regardez...



SETAM
5 rue du Guervec
56400 Auray
Setam-auray.org

Extraits des témoignages de Mme Cinthia, présidente de l'association de l'école de l'Espoir et d'une ancienne élève de l'école de l'Espoir



« Nous sommes là pour les familles. Nous sommes présents toute la journée avec les jeunes. Il y a 2 jours, il y a une petite fille de la classe de CE2 qui a perdu sa maman. Elle n'a déjà plus de père. Maintenant, elle n'a plus ni père ni mère et c'est très dur. L'école était là pour apporter tout notre soutien moral au reste de la famille et apporter ce qu'on pouvait donner à cette famille. Cela nous touche beaucoup de voir ce qui se passe autour de nous. C'est la réalité de l'Espoir et depuis quelques temps, cela devient plus grave. On ne sait plus si c'est parce que la vie autour de nous est si dur ou si c'est autre chose... Ces élèves, qui sont issus de familles nécessiteuses ont de plus en plus une vie sociale très délicate, isolées de tous. Et l'Espoir est là pour les soutenir, nourrir les enfants, leur redonner le sourire. Mais l'école de l'Espoir n'est rien sans la SETAM et sans les sœurs. C'est grâce à vous que nous avons le courage de continuer notre travail au jour le jour. Merci aux bienfaiteurs, aux donateurs. »

« Bonjour, Je suis Francia. J'ai été à l'école de l'Espoir depuis la classe de 8ème (CM1) jusqu'à la classe de 3ème. C'est grâce à ma grand-mère que j'ai pu venir dans cette école car c'était l'une des cuisinières que Mr Serge a embauchée. Je suis dans une famille qui est à la limite de la pauvreté. J'ai une grand-mère et une mère et pas de père et la vie, ma vie, n'était pas facile. A l'école de Tsiadane (l'Espoir), j'ai appris le meilleur parce que les enseignants donnent leur meilleur, leur tout pour que l'on devienne quelqu'un de bon, une bonne personne plutôt. Après mon cursus à l'Espoir de Tsiadane, j'ai pu continuer mes études car j'avais de bonnes bases et Mr Serge a pu m'aider jusqu'à ce qu'il décède. En ce moment, j'ai réussi à obtenir une licence en gestion et c'est vraiment grâce à l'école de l'Espoir de Tsiadane que j'ai pu y arriver. Je voudrai vous remercier pour tout, merci pour votre aide et merci aussi pour l'avenir. »



Remerciements :

Voici bientôt 20 ans, des adhérents et amis de SETAM partaient à Madagascar. Ce voyage dont le but était de voir l'école de l'Espoir resta dans les mémoires pour bien des raisons. Aujourd'hui, l'un des participants vient de décéder, Gilbert Crespin, un fidèle de Setam. Mais voici aussi la raison de son engagement, nous disait le diacre, en montrant un bulletin de Setam. Touché par l'engagement de Serge sur place et devant les centaines d'enfants, il a voulu s'engager à Setam par le parrainage et convaincre sa famille. Ses enfants ont voulu eux aussi faire un geste pour l'au revoir, pas de fleur mais des dons pour l'école de l'Espoir. Merci l'ami au nom des enfants. Daniel Buissonais.



c'est offrir la possibilité à des jeunes très pauvres d'un quartier de la capitale Antananarivo de manger à leur faim, d'être soignés et de pouvoir étudier jusqu'à la classe de 3ème, voire plus pour les filles.

Pour rappel, chaque don est déductible de vos impôts dans la limite de 66%

IBAN : FR 47 3000 2074 4700 0007 92 34 H18

BIC : CR LY FR PP

96 % de l'argent que vous donnez va directement aux enfants, familles et professionnels de l'école de l'Espoir de Madagascar par des transferts d'argent trimestriels de compte à compte sans aucun intermédiaire.